

wirtschaft

ZWISCHEN NORD- UND OSTSEE

Wachstum mit Rückenwind

- › **Titelthema: Fördern und finanzieren**
- › **Wirtschaft im Gespräch: Peter Rehders, Business Angel**
- › **Franchising-Systeme: Begeisterung für die Marke**





Foto: IHK

Ein Teil der Mitglieder des Erfinderclubs Schleswig-Holstein mit IHK-Pressesprecher Michael Legband (vorne rechts) und Detlef Matthiessen (links neben der Steinskulptur).

Erfinder aus Schleswig-Holstein bei der IHK

Ausstellungseröffnung In der IHK-Merkur-Galerie gab sich vergangenen Monat die Erfinderszene aus dem Norden ein Stelldichein. Mitglieder des Erfinderclub Schleswig-Holstein ~~v~~ präsentierten ihre Arbeiten und gaben einen tiefen Einblick in ihr Schaffen. Die Palette der Erfindungen reicht vom riesigen Druckluftspeicher über Betten für Menschen mit Rückenleiden oder einen speziellen Elektroantrieb für Fahrräder. Auch an Kaminfreunde ist gedacht worden.

In der Ausstellung stand ein Hauklotz, der sicherstellt, dass gespaltenes Holz nicht auf den Boden fällt, sondern rücken- und gelenkfreundlich eingesammelt werden kann. Insgesamt wurden knapp 20 Erfindungen vorgestellt. Anlässlich der Ausstellungseröffnung hob IHK-Pressesprecher Michael Legband den Pioniergeist der Erfinderinnen und Erfinder hervor: „Sie sind ein Innovationsmotor“, sagte Legband in Richtung der vielen Daniel Düsentriebs. Die Wirtschaft benötige Querdenker dieses Formats. Für den Schleswig-Holsteinischen Landtag sprach der Abgeordnete Detlef Matthiessen und unterstrich die Bedeutung von Erfindungen für den Mittelstand.

Der Abgeordnete hält seit vielen Jahren Kontakt zum Erfinderclub und überzeugte mit umfangreichem Detailwissen. Jörg Czarnowski von der Patent- und Verwertungsagentur Schleswig-Holstein GmbH fand anerkennende Worte für die Industrie- und Handelskammer zu Kiel, den Erfindern eine

Bühne zu bieten. „Das ist genau der richtige Ort hier“, sagte der Patentingenieur und verlieh seiner Hoffnung Ausdruck, dass viele Unternehmerinnen und Unternehmer den Weg in die Ausstellung finden mögen. Hans-Jürgen Lenz vom Erfinderclub berichtete, dass schon vor nahezu zwanzig Jahren sein Club im historischen IHK-Gebäude erste Erfindungen präsentiert hatte und somit schon lange Kontakte zur Industrie- und Handelskammer bestünden, die jetzt „wiederbelebt“ worden seien.

Es sei großartig nun erneut zu Gast zu sein: „Vielen Dank für die Unterstützung!“ Im Namen von IHK-Präsident Klaus-Hinrich Vater sagte Michael Legband Unterstützung beim Besuch der jährlich stattfindenden Internationalen Erfindermesse in Nürnberg (IENA) zu. „Wenn wir helfen können, tun wir dies gerne“, sagte Legband unter Beifall der zahlreichen Ausstellungsbesucher.

red